

VANGUARDIA | MX

Petróleo y PIB limitarán al presupuesto: Fitch

1.1 por ciento estaría creciendo México en el próximo año, según la expectativa de la Secretaría de Hacienda

CDMX.- La calificadora **Fitch Ratings** alertó que el bajo desempeño económico de **México** e ingresos petroleros menores de lo esperado restringen el presupuesto del país y resaltan los desafíos que el gobierno enfrenta para cumplir con sus objetivos de superávit primario no financiero.

“El anuncio reciente de que el gobierno utilizará parte del fondo de estabilización (FEIP) para compensar los ingresos más bajos de lo esperado, sin recortes adicionales en los gastos, debería permitir que se cumpla el objetivo de superávit primario de 2019. Sin embargo, la decisión también destaca la concesión que debe hacer el gobierno para mantener los objetivos fiscales y apoyar a la vez la economía”, dijo.

Fitch Ratings detalló que la **Secretaría de Hacienda** ajustó su proyección de crecimiento real de la economía mexicana para 2019 a 1.1% desde 1.6%, después de conocerse que el **Producto Interno Bruto** creció sólo 0.1% en el segundo trimestre.

“Esto significa que **México** apenas creció en el primer semestre de 2019, ya que la economía se contrajo 0.2% intertrimestral durante el lapso enero-marzo de 2019”, añadió.

La semana pasada, Hacienda dio a conocer el informe de finanzas públicas al primer semestre del año, en el que reportó ingresos petroleros por 412 mil 627 millones de pesos, un **monto que resultó 107 mil 629 millones inferior al que programó**.

Fitch Ratings expuso que para que el gobierno cumpla el déficit sin recortes adicionales, planea usar 121 mil millones de pesos (0.6% del PIB) del **Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios (FEIP)**, equivalente a 41% del saldo del fondo.

“Esta será la primera vez que el gobierno haya obtenido recursos del fondo desde 2016. **Según el esquema fiscal, México** ha buscado alcanzar un superávit primario de 1% del PIB en 2019. El objetivo se modificó por última vez en los lineamientos de política fiscal de abril de 2019, cuando se ajustó al alza”, añadió.

Así, dijo que el marco fiscal obliga al gobierno a apuntar a un balance fiscal coherente con un indicador de deuda estable o a la baja, en vista de las proyecciones económicas.

LOS DATOS

CDMX.- La falta de coherencia política está minando el sentimiento económico de México y la confianza de los inversionistas, frenando las perspectivas de la actividad hasta mediados o finales de 2020, informó Moody's.

De acuerdo con la calificadora, la inversión vacilante, los mayores costos y las tensiones comerciales socavan las perspectivas de crecimiento de México.

La agencia informó que calcula que la economía mexicana crecerá 1.2% para 2019 y de 1.5% en 2020.

“La preocupación en torno a la política económica ha disminuido el apetito de los inversionistas y la inversión bruta fija se mantiene relativamente estable, pero se ha debilitado, especialmente en términos de inversión extranjera directa”, explicó la analista Sandra Beltrán. Moody's también resaltó las presiones que representa la situación financiera de Pemex, que necesitará de mayor apoyo del gobierno.